

Stadt Heidelberg
Dezernat III, Kulturamt

**Heidelberg-Haus in Montpellier
hier: Jahresbericht 2005**

Informationsvorlage

Beschlusslauf

Die Beratungsergebnisse der einzelnen Gremien
beginnen ab der Seite 2.2 ff.
Letzte Aktualisierung: 25. September 2006

Beratungsfolge	Sitzungstermin	Behandlung	Kenntnis genommen	Handzeichen
Kulturausschuss	21.09.2006	Ö	<input type="radio"/> ja <input type="radio"/> nein	

Inhalt der Information:

Der Kulturausschuss nimmt die Information über den Jahresbericht 2005 des Heidelberg-Hauses in Montpellier zur Kenntnis.

Sitzung des Kulturausschusses vom 21.09.2006

Ergebnis: Kenntnis genommen

Prüfung der Nachhaltigkeit der Maßnahme in Bezug auf die Ziele des Stadtentwicklungsplanes / der Lokalen Agenda Heidelberg

Im Hinblick auf die Zielsetzungen des Stadtentwicklungsplanes der lokalen Agenda nicht von Bedeutung.

Begründung:

Bei der Sitzung des Kulturausschusses vom 16.03.2006 wurde gebeten, jährlich den Tätigkeitsbericht des Heidelberg-Hauses in Montpellier dem Kulturausschuss vorzulegen.

Zusätzlich zum Jahresbericht wurden vom Leiter der Heidelberg-Hauses, Herrn Brenner, die im Jahre 2005 durchgeführten Veranstaltungen mit Heidelberg-Bezug und Empfängen Heidelberger Gruppen übermittelt:

14. Februar: Vortrag von Dieter Borchmeyer, Professor für Neuere deutsche Literatur und Theaterwissenschaft der Universität Heidelberg über das Thema: Schiller. Die Tragödie vom verlorenen Sohn, danach Empfang, damit Vortragender und Zuhörer ins Gespräch kommen können.

19. – 21. Mai: Stand der Heidelberger Verlage auf der Buchmesse (Comédie du Livre) mit der Präsenz von Manfred Metzner und Hans Thill vom Verlag das Wunderhorn.

24. Mai: Empfang im Heidelberg-Haus einer Delegation der Heidelberger Oldtimer.

20. Mai: Lesung von Hans Thill, Peter Huchel Preis 2003, aus seinem Lyrikband Kühle Religionen.

3. Juni – 13. Juli: Fotografieausstellung von Werner Schaub, Heidelberg, Außerdem Landschaften – des paysages aussi, mit Empfang anlässlich der Ausstellungseröffnung.

13. Juni: Empfang einer Delegation aus Heidelberg-Kirchheim.

4. – 7. Juli: Woche der Partnerstädte der Stadt Montpellier (Heidelberg, Tibériade, Louisville, ChengDu, Barcelona, Fès) unter Teilnahme aller OberbürgermeisterInnen der Partnerstädte. Der Stand der Stadt Heidelberg wurde betreut vom Heidelberg-Haus (Animationsprogramme wie Ausarbeitung eines Gewinnspiels, Torwandschießen, Weinproben, und Betreuung des Standes), der AFAM (Deutsch-Französischer Freundeskreis von Montpellier und Umgebung, Bier und Würstchen) und Achim Frerker-Ermich, Vertreter der Heidelberg Kongress und Tourismus GmbH, die den 1. Preis eines Gewinnspiels (1 Wochenende für 2 Personen in Heidelberg) zur Verfügung stellte und zu diesem Anlass eine kleine Broschüre auf Französisch über Heidelberg herausgab.

22. September – 28. Oktober: Ausstellung Katja Hess, Heidelberg, Landschaften, mit Empfang anlässlich der Ausstellungseröffnung.

24. September: Vortrag Die Weinstraßen und Weingebiete in Baden-Württemberg von Joachim Anton, gebürtiger Heidelberger, mit Weinprobe.

24. September: Vortrag und Lesung von Manfred Hammes „Erzähl mir vom Süden...“ erschienen im Wunderhorn Verlag, Heidelberg.

8. Oktober: Empfang der Heidelberger Universitätsdelegation und der Montpellieraner anlässlich des 50jährigen Partnerschafts-Jubiläums zwischen den Universitäten Heidelberg und Montpellier

13. Oktober – 16. November: Il fait beau – Installation mit 200 Regenschirmen, eine Ausstellung des Forum für Kunst Heidelberg, in Zusammenarbeit mit dem Heidelberg-Haus, den Freunden des Musée Fabre und der Stadt Montpellier

29. November: Vortrag von Dr. Joachim Wich, Heidelberg: Friedrich von Schiller und Die Jungfrau von Orléans – Darstellung der Freiheit, mit anschließendem Empfang.

gez.

Dr. Gerner

Anlagen zur Drucksache:	
Lfd. Nr.	Bezeichnung
A 1	Jahresbericht 2005 Heidelberg-Haus Montpellier